

El vial que conectará la estación de Ermua con el túnel se construirá en tres semanas

Estas obras afectarán al tránsito de peatones y vehículos por la Avenida de Bizkaia, aunque no se cortará el paso, dando accesos alternativos

✱ AINHOA LASUEN

ERMUA. En las próximas tres semanas se construirá el vial que unirá la futura estación de Ermua con el túnel que llevará el tren por el interior del paraje de Izpilla hasta el barrio de Eitzaga. Ayer comenzó la construcción del viaducto que se ejecutará en un tramo de la Avenida de Bizkaia y que requerirá preparar una estructura metálica específica (cimbra) de mecanotubo y maderas.

Para ejecutar estas obras se debe desplegar una estructura que afecta a los dos márgenes de la N-634. No obstante, tanto la carretera general como la acera se mantendrán abiertas y en servicio, tanto para el tránsito de peatones como para el de vehículos.

Para conseguir este objetivo la dirección de obra, junto con el área técnica municipal, han llegado a un acuerdo con la comunidad de propietarios de las viviendas y de los garajes de la Avenida de Bizkaia, números 2, 4 y 6, para trabajar desde la entrada al portal y garajes. En ese lugar se encontrará el camión que descarga el cemento, siempre salvaguardándose los accesos al inmueble y al garaje.

Para ampliar la zona de uso de estos accesos se demolerá el jardín que delimita la diferencia de altura entre esa explanada y la acera. Estos elementos se restaurarán e integrarán posteriormente, cuando acaben los trabajos en la nueva unidad de la estación.

Una vez preparada la cimbra se procederá a instalar la estructura



Señal de gálibo instalada para advertir de la altura máxima al llegar a la zona de la pasarela. ✱ A. LASUEN

para encofrar y hormigonar. Se trata de una tarea de complejidad técnica, por lo que el esqueleto a montar reservará un espacio para que pasen los viandantes que contará con elementos de seguridad. Asimismo se garantizará el paso del tráfico rodado por la carretera N-634.

Además de ese paso por debajo de la estructura, la población ermua-

ra contará también con la alternativa de paso por la acera que va a la residencia de Abeletxe e Izelaieta, aunque esa zona cuenta con desnivel.

Con motivo de los inminentes trabajos para construir el vial, la semana de Pascua la Unión Temporal de Empresas adjudicataria de las obras instaló varias estructuras en la zona de Kaltxango y de la Avenida de Gipuzkoa que indican la altura máxima de paso o gálibo para los camiones y demás vehículos a motor de grandes dimensiones (grúas, transportes especiales). Por lo tanto, en este periodo de obras no podrán circular por la zona los vehículos pesados de más de 4,65 metros de altura.

Estas obras forman parte de las tareas que permitirán que en un futuro Ermua cuente con una nueva

estación de trenes y un túnel que emboca en la zona de Izpilla y sale en la zona de Eitzaga. De este modo, los trenes dejarán de transitar por la parte trasera de las viviendas de la Avenida de Gipuzkoa evitando los problemas que esto genera en la población que reside en esta zona del municipio.

Senda verde

Esta zona trasera se convertirá, en un futuro, en una senda verde por donde pasear hasta Eitzaga o hasta la zona de Okinzuri. De hecho, con la eliminación del edificio anexo a la iglesia y la apertura de un paso directo desde Erdikokale a la plaza Cardenal Orbe, los peatones podrán circular de forma directa y prácticamente sin cruzar ningún vial desde la Avenida de Gipuzkoa hasta Okinzuri pasando por Valdespina.

Esta semana se ha iniciado la obra de la pasarela, que afectará a las dos márgenes de la carretera general

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AVUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Suspendida la charla de Kike Amonarriz en el ciclo Berbetan

✱ A. LASUEN

ERMUA. La sesión de activación de Kike Amonarriz prevista para hoy queda suspendida. La charla ha tenido que ser cancelada por problemas de salud de Amonarriz, pero se volverá a programar para después del verano, de cara al Euskaraldia.

La sesión del filólogo vasco, sociolingüista, humorista y presentador de televisión Kike Amonarriz formaba parte del programa de la iniciativa Berbetan. La nueva edición de estas jornadas de reflexión sobre el uso del euskera comenzó la pasada semana.

A falta de confirmar la nueva fecha para Kike Amonarriz, la programación continuará el 24 de abril, martes, con la sesión de videojuegos de la mano del colectivo Game Erauntsia, que comenzará a las 17.15 horas en el KZgunea. El evento está dirigido a niños y niñas de entre 10 y 14 años, y las plazas son limitadas. Para poder participar, será necesario inscribirse antes del 19 de abril escribiendo un mensaje a la dirección 'euskalbirusa@gmail.com' o mandando un whatsapp al número 688632874.

Las jornadas Berbetan nacieron en 1999 con el objeto de ofrecer experiencias reales y diversas para que, a través de su testimonio ayuden a mejorar el uso y el conocimiento del euskera en la localidad. Así, esta iniciativa permite contrastar opiniones y experiencias diversas de otros pueblos o entidades.

Berbetan es fruto de la colaboración entre la asociación cultural Euskal Birusa Elkartea y los centros escolares de Eskolabarri, Ongarai Eskola, Anaitasuna Ikastola y los euskaltegis locales Kaltxango-AEK y el Euskaltegi municipal de Ermua.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SANSEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18Sostoatarren, 10).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zehar kale, 2). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaturren, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoatarren, 10).

DEBA



Los txistularis pusieron las melodías para ser bailadas. :: FOTOS ANDER SALEGI



Festival de colores en la Plaza de los Fueros.



Una de las actuaciones del grupo de Itziar.



El grupo Alurr, de Ibarra.



Los dantzaris de Gure Kai, de Deba, posan en familia.



Oñatz Taldea, de Oñati, también participó en el festival.

Más de un centenar de bailarines en el II Dantzari Txiki Eguna

Este próximo sábado, Kulunka realizará una exhibición de ballet en el paseo de la ría

ANDER SALEGI

DEBA. La idea de crear Dantzari Txiki Eguna nació el año pasado con la intención de celebrar el Día Internacional de la Danza. A pesar de que la fecha exacta de esa celebración es el 29 de abril, los debarras decidieron adelantarse.

Los bailes compartieron protagonismo con la prueba ciclista que se celebró en el municipio el sábado por la mañana. El tiempo acompañó para que se celebraran ambas pruebas.

Muchos vecinos debarras salieron a la calle a disfrutar de los variados bailes que se llevaron a cabo por los diferentes rincones del casco urbano. Dantzari Txiki Eguna comenzó dando la bienvenida a los grupos de baile invitados. Los primeros en llegar fueron el grupo de danza Andutz de Itziar (21 bailarines). Al poco rato, llegaron Oñatz de Oñati (28

bailarines) y por último un grupo reducido (13) de bailarines Alurr de Ibarra. Todos ellos aguardaron, en la plaza de los Fueros, la llegada del grupo local, Gure Kai (más de cincuenta bailarines).

Antes de comenzar a bailar cogieron fuerzas con un pisolabis (caldo, agua, chorizo, emparedados, etc.) preparado por diferentes sociedades gastronómicas locales (Itxas-Begi, Arrano, Ozio - Bide y Batzoki). Los txistularis se sumaron a la fiesta, acompañando a cada grupo de baile en su recorrido por las calles

del municipio. Después del pasacalle todos los grupos se volvieron a reunir en la plaza de los Fueros y, una vez allí, se llevó a cabo el festival de baile. Para terminar, todos los bailarines se reunieron en el frontón Aldats para disfrutar de una exquisita comida. Al finalizar de comer, procedieron a realizar diferentes juegos entre los diferentes grupos de danza que se dieron cita en Dantzari Txiki Eguna.

del municipio.

Después del pasacalle todos los grupos se volvieron a reunir en la plaza de los Fueros y, una vez allí, se llevó a cabo el festival de baile. Para terminar, todos los bailarines se reunieron en el frontón Aldats para disfrutar de una exquisita comida. Al finalizar de comer, procedieron a realizar diferentes juegos entre los diferentes grupos de danza que se dieron cita en Dantzari Txiki Eguna.

Exhibición de ballet

El próximo sábado 21 de abril a partir de las 13.00 horas, la barandilla del paseo de la ría acogerá una exhibición de ballet clásico ofrecida por alumnos de Kulunka. La exhibición durará aproximadamente media hora y participarán alumnos a partir de 9 años.

ONDARROA

La cueva de Atxurra, la que más grabados tiene del País Vasco

ONDARROA. La cueva de Atxurra, situada en el vecino municipio vizcaíno de Berriatua, se ha convertido en el yacimiento arqueológico vasco con mayor número de grabados, con 113 representaciones de animales halladas hasta el momento, y alberga otras evidencias de actividad humana como buriles y láminas de sílex y una lámpara de arenisca.

La diputada vizcaína de Euskeria y Cultura, Lorea Bilbao, y el arqueólogo Diego Garate presentaron en el Arkeologi Museoa de Bilbao el balance de las investigaciones que se están llevando a cabo en el interior de este «santuario prehistórico» de Atxurra, que fue descubierto en septiembre de 2015.

ERMUA

Nuevas actividades de 'Berbalagun'

K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. La iniciativa Berbalagun anuncia dos nuevas actividades para esta semana. La organización ha programado un taller en horario matinal, que abordará las dietas y la forma de elegir la más adecuada. Taller que se desarrollará el miércoles día 18 y el viernes día 20 en horario de 9.30 a 11 horas, en Lobiano Kulturunea. Lo dirigirán dos médicos locales que ofrecerán diversos consejos prácticos.

La segunda propuesta es un encuentro entre las personas que asisten y participan en las actividades de Berbalagun, para poder profundizar en el conocimiento mutuo. Compartirán actividades, audiovisuales, picoteo y bebidas, además de premios. Será el mismo viernes día 20 a partir de las 19.00 horas, en la plaza del Mercado. Para inscribirse en los dos casos hay que llamar en todos los casos al teléfono 663 070 492 o escribir al buzón de correo electrónico: ermua_berba@ak.eus.



Cartel de los talleres.